
ÉCOLES DU RPI DE CRAM 
CHABAN - LA LAIGNE – LA 
GREVE SUR MIGNON 

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU CONSEIL D’ÉCOLE 
Séance du 18 juin 2018

 
Le Conseil d’École s’est réuni le lundi 18 juin 2018 à 18h30, dans la salle des fêtes de La Grève.

Étaient présents : 
 

– M. Pelletier (maire de La Laigne et président du SIVOS ) – M. Renaud (maire de Cram Chaban) - M. 
Gallian (maire de La Grève)

– Les représentants de parents d'élèves : 
CramChaban :  Mme Espinasse, M. Guérin
La Laigne : Mmes Alfred, Engel, Train.
La Grève : Mmes Breton, Bruneau, Jousseaume.

– Mmes Allard, Aubagnac, Batard, Gottardo-Véron, Lefèvre, Métreau et M. Barbat et Roulin 
(enseignants).

Absents excusés : 
– Mme Besançon (IEN)
– Mme Letellier (DDEN).
– RASED
– Mme Destribois, Mme Cheval, Mme Drapeau.

 
Secrétaire de séance : Mme Valérie Aubagnac.

Début de séance : 18h30

1 Validation du PV du dernier conseil d’école

Un parent souhaite qu'une modification soit apportée au CR du dernier conseil d'école : ajouter l'intervention 
des parents d'élèves sur les factures de cantine (inversement des factures, relances reçues avant les factures,
etc.).

Le PV est adopté et voté à l'unanimité.

2 Bilan des alertes incendie et PPMS

Cram : exercice incendie effectué le vendredi 15/O6  évacuation des PS en 1min9s, évacuation des MS en →
1min59s car une remplaçante était présente ce jour-là, elle n'avait pas la clef. Conclusion : bien penser à 
informer les remplaçants de l'emplacement de la clef.

Une nouvelle alarme PPMS vient d'être installée. Elle n'a pas encore été testée.
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La Laigne : exercice d'évacuation incendie le mardi 12/06. Évacuation des deux classes en 32 secondes. PPMS : 
exercice reporté au jeudi 21/06 (risque inondation).

La Grève : Exercice de confinement dans le cadre du PPMS effectué le vendredi 1er juin 2018. Les 2 classes de 
CE2 et CM1 ont rejoint les autres élèves dans le hall en 1 minute 42. Seuls les enseignants étaient prévenus. Le 
signal de la cloche a bien été entendu par tous les enseignants, mais parce que les fenêtres des classes étaient 
ouvertes. La question se pose pour le cas où le temps ne permettrait pas de travailler les fenêtres ouvertes. 
Le confinement a duré 10 minutes.

Le troisième exercice incendie a été fait le lundi 4 juin 2018. L'alarme du bâtiment principal a fonctionné, et a 
été très bien entendue par les deux classes, du fait du déplacement du boîtier dans le couloir. En revanche, 
malgré le fait que les enseignants des deux classes annexes aient repositionné les piles dans les boîtiers, 
l'alarme ne s'est pas déclenchée. Une fois de plus, nous n'avons pas pu désactiver l'alarme à la fin de l'exercice
car la clef en plastique prévue à cet effet tourne « dans le vide ». Nous avons dû ôter les piles, et elles ne sont 
pas remises en place à l'heure actuelle, car l'alarme se remet en route.

3 Mouvement des personnels

Cram : aucun changement (Mme Lefèvre reste à 80%).

La Laigne : Mme Batard reprend à temps complet.

La Grève : aucun changement.

4 Fournitures scolaires

Cram : les chaussons demandés auparavant sont remplacés par une paire de baskets à scratchs qui tiennent aux 
pieds (plus pratique pour les activités de motricité).

La Laigne : un grand sac est demandé en GS (au lieu d'un petit sac) pour contenir un grand cahier, ainsi qu'une 
chemise à rabats. Pas de changement pour les CP.

La grève     :  Pas de changement particulier dans les demandes.

5 Effectifs prévisionnels rentrée 2017

PS : 24
MS : 26 Soit 50 élèves à CramChaban (pour le moment)

GS : 16
CP : 245 Soit 41 élèves à La Laigne

Réunion d'accueil des nouveaux CP prévue le mardi 26/06.
La question d'un double-niveaux était étudiée en cas de différence trop importante entre les effectifs des 
deux classes. L'écart tend à se réduire, donc l'idée serait abandonnée.

CE1 : 24 
CE2 : 21
CM1 : 18
CM2 : 26 Soit 89 élèves à la Grève sur le Mignon
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En l'état actuel, pas de double-niveaux envisagés sur l'école.
Déjà 4 inscriptions supplémentaires prévues pour la rentrée 2018-2019 à La Grève.

Total sur le RPI : 180 élèves ( 176 au début de l'année dernière ).

6 Bilan des projets de l'année

Cramchaban :

Animation du pôle nature du Marais Poitevin sur les animaux du marais avec pêche dans la mare et mémory 
grandeur nature des animaux du marais.
Sortie au zoo de Mervent le 01/06 en lien avec le projet pédagogique sur les animaux et, en particulier, sur 
l'Afrique (thème repris pour le spectacle de fin d'année).
Semaine de la maternelle et carnaval dans l'école avec ateliers maquillage, relaxation, motricité,... ( en avril ).
Liaison MS-GS à La Laigne à venir le 28/06.

La Laigne     :

Bibliothèque et ludothèque.
Carnaval à La Laigne.
Sortie au pôle nature : animation autour de la sculpture au musée de la pierre à Crazannes, financée par l'APE.
Sortie en forêt de Benon : activités d'orientation, jeux collectifs, lecture (sur les végétaux).
Piscine pour les CP.
Projet «potager coopératif » : activité hebdomadaire. Plantations effectuées par les élèves, les familles sont 
invitées à participer (arroser, désherber, récolter) durant l'été.
Liaisons MS-GS et CP-CE1 le 28/06.
Liaison GS-CP au sein de l'école le 19/06.

La Grève     :

CE1 : liaison CP/CE1 le jeudi 28 juin 2018.
CE1/CM1 : natation scolaire. 6 séances étaient prévues, mais la première a été annulée car le maître-nageur 
était en formation. Les séances ont lieu chaque mardi matin depuis le début du mois de juin, et jusqu'à la 
dernière semaine au mois de juillet.
CE1/CE2 : visite du Zoodyssée de Chizé le lundi 2 juillet 2018 dans le cadre du projet sur les animaux. Activité 
sur la classification des animaux et les régimes alimentaires.
CM1 : activité escalade en période 5, organisée par la CDC. Deux séances prévues avec l'animateur, qui installe 
son mur artificiel dans la cour de l'école.
CM1/CM2 : l'intervention Tchoukball a été un peu bousculée en période 4, car l'animatrice s'est blessée et n'a 
pas immédiatement été remplacée : 2 séances effectuées sur 6.
CM2 : voile scolaire du 11/06 au 15/06. Première séance annulée à cause du mauvais temps.
CM2 : visite du collège Jean Monnet de Courçon le jeudi 7/06. Matinée en cours puis déjeuner au self.
Les 4 classes de l'école ont participé au projet « Pace 14-18 : vers une conscience de paix » avec la compagnie 
Voix d'Aunis, sur le site de la Briqueterie de La Grève. Le mardi 22 mai, les élèves ont chanté l'Ode à la joie en 
compagnie de la soprano de la troupe, puis ont assisté à une répétition du spectacle le vendredi 25 mai, avec les 
acteurs, la pianiste et les deux chanteurs lyriques.
CM1/CM2 : 18/06/2018 visite de la Briqueterie et du musée sur la matinée, avec en parallèle une activité 
proposée par le pôle nature de Taugon à partir d'une maquette du marais poitevin.
CE1/CE2 : 21/06/2018 visite de la Briqueterie et du musée sur la matinée, avec en parallèle une activité du pôle
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nature  modelage du bri pour les CE1  traces laissées par les animaux de la prairie pour les CE2.→ →

Fête de l'école : le vendredi 2 juin 2018 à La Grève

18h : PS / MS à la salle des fêtes
18h30 : GS à la mairie
19h : CP à la salle des fêtes
19h30 : CE2 sur le port
20h : CE1 à la salle des fêtes
20h30 : CM1-CM2 à la mairie.

21H00 tirage de la tombola

A la tombée de la nuit : retraite aux flambeaux avec déambulation dans les rues de La Grève ( lampions et 
flambeaux réalisés par les élèves en classe, ou aux TAP et périscolaire.

Kermesse avec stands divers en continu et stand de restauration avec des recettes salées et sucrées  
confectionnées par les parents d'élèves.

7 Projet d'école 2018-2021

Projet élaboré à partir d'indicateurs (observations faites à partir de différentes évaluations :  acquis de fin de
GS, évaluations CP, évaluations 6ème) : résultats faibles en connaissance de l'alphabet, vocabulaire, écriture 
cursive, encodage.

Absentéisme : augmentation très significative en maternelle  15%.→

Actions à mener en continuité de la PS au CM2 dans plusieurs domaines, notamment le langage, la production 
d'écrits, la résolution de problèmes, le parcours hygiène et santé …
Mise en place d'outils qui suivront les élèves d'une année sur l'autre (intra-cycle).

8   Travaux d'été

Cram :
Alarme PPMS demandée et installée.
Cloisons entre les WC installées dans les prochains jours.

 Les enseignantes remercient la municipalité.→

Demandes 
- installation de rideaux dans le bureau
- peinture du bureau (la peinture est déjà commandée, donc ce sera fait sous peu)
- robinet à changer dans le bureau
- anti-pince doigts à installer sur les portes intérieures, suite à un accident survenu au dortoir
- peinture des toilettes (peinture actuelle vieillissante qui s'écaille)
- lino des classes et du dortoir à changer.
- table blanche du préau à consolider ou à changer car utilisée en motricité.

La Laigne : 
Étagères neuves installées dans la classe de CP.

Demandes
- étagères dans la classe de GS : à fixer ou à changer.
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- réparation de l'ordinateur.
- vidéo-projecteur à fixer.
- structure de jeux dans la cour (côté église).
- peinture du portail, de la grille à envisager car rouillée.

La Grève : 

Alarme incendie déplacée dans le bâtiment principal, et entendue par les deux classes.

Demandes :

Projet de préau au niveau du portail et entre les deux classes annexes, pour permettre aux enfants de sortir 
aux toilettes sans être trop mouillés par temps pluvieux  pas de subvention, donc abandonné pour le moment. →
Pas de grillage à côté du portail en attendant.
Néon cassé dans la classe de CE2 + prise qui se déboîte.
Inscriptions à effacer sur le banc au fond de la cour.
Cheville à replacer dans la classe en bois pour les affichages.
Terrain de foot à aplanir  pas fait dans l'été mais peut-être en septembre/octobre.→
Clef de la porte de devant pour le RASED et pour Jessica Allard.
Détecteur de fumée dans la salle des maîtres.
Peinture de la classe des CM2, et de la salle des maîtres  pas dans l'immédiat, car peinture refaite dans la →
salle des fêtes.
Alarme incendie fonctionnelle pour les deux classes annexes. / Alarme PPMS  pas d'installation de nouvelle →
alarme car l'alarme incendie ne fonctionne pas dans les deux autres classes.
Visiophone avec système d'ouverture à distance de la porte d'entrée.  à voir, mais probablement non car →
nécessite un câblage électrique.

9 Parole au SIVOS et aux mairies

Répartition des horaires des personnels/contrats suite au passage à la semaine de 4 jours : en cours.
Les emplois du temps des ATSEM vont être revus.

Mme Batard réitère sa demande d'une ATSEM à temps plein pour les GS  temps à négocier (peut-être pas →
temps-plein, mais s'en rapprocherait).

Mme Chiquet est la référente sécurité sur les trois communes : elle est susceptible de passer dans les écoles 
pour faire une liste des choses à modifier (conditions de travail des agents du SIVOS et communaux).

Horaires de bus encore à valider pour l'année prochaine : en attente d'une réponse de la part du Conseil 
Général.

Garderies : réflexion autour de l'utilité d'avoir deux garderies. Peut-être une unique garderie à la rentrée, 
probablement sur La Laigne.

10 Questions des représentants de parents d'élèves

1 : Bonjour,

Le conseil d'école ayant bientôt lieu, je voudrais connaitre les horaires définitives du RPI pour l'année 
prochaine, dans la mesure où dans le cahier de liaison de la laigne, il y a les horaires mais j'ai vu un affichage 
d'un compte rendu qui indiquait plusieurs possibilités. Cela permettrait de clarifier la situation pour les 
familles.
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De plus, mon enfant se plaint depuis plusieurs mois du personnel de la cantine de Cramchaban : les places des 
enfants seraient imposés, sauf pour les enfants "sages" ; et le personnel cri beaucoup, surement à cause du 
bruit de l'ensemble des enfants.
Je ne pense pas que cela change les choses, mais au moins pour passer l'information.

- Les horaires sont ceux qui ont été votés au Conseil d'École extraordinaire du 25/01.
Personnel de cantine : prendre rendez-vous directement avec le SIVOS pour communiquer sur les faits 
immédiatement après qu'ils aient eu lieu. Ne pas attendre le Conseil d'École, décontextualisé.

2 : Est-il possible d’avoir les horaires du bus avec le sens de circulation ? En effet nous pouvons déjà 
commander les cartes de bus pour l’année prochaine mais les horaires ne sont pas accessibles 
Merci 

- Les horaires du bus ne sont toujours pas validés par la région.

3 : Bonjour, 
Papa de plusieurs enfants dans le rpi et dans les 3 écoles différentes je trouve parfois un peu compliqué de se 
retrouver… serait-il possible d’avoir une espèce de ligne commune entre les 3 écoles
Ex : 
Les photos de classes super dans les 3 écoles, mais voilà : 3 écoles, trois système différents avec un prix 
différent … pas les mêmes formats de photos …
La piscine : à la laigne les lunettes de piscine ne sont pas autorisées alors qu’à la grève oui ??????
Pour les sorties scolaires : dans une école ont essaie de faire tourner les parents, alors que d’en l’autre non … 
Super initiative en cm2, la personne qui  accompagne au collège n’était pas venue à la voile, pas toujours les 
mêmes parents pour la voile  !! Les parents sont contents et se sentent intégrés à l’école. 
Moi en tant que parents il n’est pas toujours facile d’expliquer à mes enfants pourquoi l’un a le droit l’autre non, 
pourquoi je peux venir avec l’un et pas avec l’autre … 
Voilà rien de grave mais pas très cohérent 

- Photo de classe : les enseignants ont bien tenu compte des difficultés rencontrées par les parents, et 
s'engagent à se concerter davantage l'année prochaine.
Pour ce qui est de la piscine, ou des sorties scolaires, il en va de la liberté pédagogique de chaque enseignant.
Pour rappel, le RPI Cramchaban-La Laigne-La Grève sur Mignon est très uni : fête d'école commune, conseils 
d'écoles communs, liaisons MS-GS, CP-CE1 …

- Les horaires des 3 écoles adoptés au cours du conseil d’école du 23/01/2018 pour la prochaine rentrée, ont-
ils été validés par les autorités compétentes ? De plus, qu’en est-il des horaires du bus? 
- cf réponse donnée précédemment.

2/ La garderie de La Laigne sera t’elle maintenue l’année prochaine ? Ce service mis en place par la mairie de La 
Laigne est en effet apprécié par les familles des différents villages en raison de sa proximité (notamment de l’axe 
Niort/La Rochelle) et des horaires.

- La garderie de La Laigne est maintenue.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à  20 h 
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 À La Grève, le 18 juin 2018

La secrétaire de séance Mme Aubagnac

 Copie transmise à : 

 - Madame l’Inspectrice de l’Éducation nationale 

 - Madame et Messieurs les Maires de Cram Chaban, La Grève sur Mignon et La Laigne. 

 - Madame la présidente du SIVOS 

 - Mesdames et monsieur les représentants élus des parents d’élèves 

 - Madame la Déléguée départementale de l’Éducation nationale 

 - Mesdames, Mesdemoiselles et Messieurs les membres de l’Équipe enseignante. 
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